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別記様式 

会 議 録 

会議の名称 令和５年度第８回栃木東部地域会議 

開催日時 令和６年１月２５日（木）１９時 開会  ２０時３０分 閉会 

開催場所 国府公民館 大交流室 

出席者氏名 別紙１のとおり 

欠席者氏名 別紙１のとおり 

事務局職員職氏名 別紙１のとおり 

その他出席者等 別紙１のとおり 

会議事項 別紙２のとおり 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項  

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 
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事務局 

 

Ｂ委員 

１ 開会 

 

 

２ 会長あいさつ 

 

 

３ 議事 

栃木市地域づくり推進条例第９条の規定により、出井会長による議事進行。 

<本日の出席委員数の報告> 

本日の出席委員１５名（委員総数１５名） 

過半数以上の委員の出席であるため本日の会議は成立 

 

（１）地域予算提案事業について 

・資料１、２に基づき説明。令和５年度に予定していた地域予算提案事業の完

成について説明。前回検討した地域活性化アイデアの多くはソフト事業であ

り、いくつか実施しても提案限度額６１９万円に遠いので、実施できそうな

提案をハード事業・ソフト事業に分け、概算額を算出するなど、これから候

補を絞りたい。 

＜質問＞ 

・トイレ改修工事で契約方式は指名競争入札との事であるが、何社の指名があ

ったのか。落札率はいくつか。 

・国府公民館トイレ改修工事は５社の指名をした。落札率は大宮 75.76％、国

府 87.7％であった。 

・大宮・国府のトイレとも、入れた便器の型式は同じか。 
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・同じである。質問の意図としては、国府と大宮で工事台数は１基の違いなの

に工事費が９０万円近く違うのは何故かという事だと思う。国府公民館は平

屋建でトイレが１箇所しかなく、工事中はトイレが使えなくなるため仮設ト

イレを設置する必要があった。大宮公民館は２階建であり、１階部分を工事

していても２階が使用できるため仮設トイレを設置する必要がない。そうい

った差が設計額に表れている。 

・資料にある栃木駅及び新栃木駅の標識の用地は市有地なのか？ 

・調べてはいないが、栃木駅は恐らく東武鉄道の用地ではないか。新栃木駅西

口は植栽の中に設置されていたので道路用地ではないか。この事業の実施を

前向きに検討するのであれば調べたい。今回提案する新栃木駅東口の連絡通

路は栃木市の所有となっていると聞いているので、実施に向け話はし易いと

思う。新栃木駅東口への設置であれば、西口のような構造物を建てるのでは

なく、壁に貼り付けるようなカタチの方が費用もそれほど掛からず良いので

はと思う。 

・「地域資源案内看板整備事業」の設置場所案の公民館というのは、どこの公民

館を指すのか。 

・大宮公民館や国府公民館の２つを想定している。自治会の公民館ではなく、

公共施設を考えている。案の全てに設置するという意味ではなく、あくまで

候補地としてお示しした。 

・「大宮運動広場倉庫整備事業」の倉庫はいつ頃作られたものか？ 

・以前、所管するスポーツ課に設置年の確認をお願いしたところ、記録が残っ

ていないとの回答があったが大分古いものだ。今回提案するのは、平成２８

年度に地域予算を活用して整備したコンクリート基礎があるような建築物

ではなく、物置的なものを想定している。 

・「観光リーフレット作成事業」について、国府地区だと観光というネーミング

に負けてしまわないか心配だ。 

・事務局の想定で話をすると、大宮・国府それぞれで作成するのではなく、栃

木東部地域で１冊を作成するで良いかなと思う。掲載する内容は、国府地区

であったら文化財がたくさんあるので比較的多いと思う。大宮地区はあまり

無いと聞いているので、選択に窮すると思う。配布した栃木西部地域で作成

したリーフレットを見ると文化財だけでなく、名物や温泉、景観、体験施設

なども掲載されているので、そういったものも載せても良いのかなと思う。 

・今の説明だと歴史的な物が好きな人しか見て貰えないのかなと思う。昨年度

に地域おこし協力隊によって作成されたテラオノマップのような、手にとっ

て見てみたいなと思える印刷物にしてほしい。文化財も良いが、地域で活躍

する人物やお店など、ウキウキするような内容にすれば、地域住民の方にも

手にとって見て貰えると思う。観光客誘致にもなるが、地元の魅力の発信に

も繋がる事になり、価値があるのでは。 

・テラオノマップは寺尾地区に特化した内容で、お惣菜屋や出流そば、ラーメ

ン屋の紹介などもあった。ターゲットが観光客なのか地域住民なのかといっ

た点も検討する必要があるのでは。地元対象であるなら、公民館とまちづく
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り協議会の共同で掲載する内容を決めてもらいたい。地元民に向けて、知ら

れざるスポットの紹介をする内容にするのも面白いと思う。 

・自治会で役員をしている。以前自治会連合会で作成した、自治会境がわかる

地図は今でも重宝している。国府地区ではこういった自治会境が分かるよう

な地図はあるのか？自治会数はいくつか？ 

・２１自治会あるが、地図はない。 

・栃木西部地域の観光リーフレットは大きくて見易い。手元にある大宮地区地

図は小さく、神社仏閣を多く載せすぎて、文字が小さくて見辛い。作成する

のであれば、Ａ３サイズより大きくして欲しい。事務局案のとおり東部地域

で１冊で良いと思う。 

・このようなリーフレットは若い世代は手に取りにくいと思う。作成するので

あれば、紙面からリンクして動画や HＰ等に繋がるようにしないと折角作成

しても無駄になる可能性が高い気がする。 

・「国府地区の歴史と文化マップ」は一生懸命苦労して２年くらいかけて作成し

たが、大部分の人は知らない。作った本人としては残念なので、今の話を聞

いてそのとおりだと思う。国府南小が色々動画を作成して小規模特任校を宣

伝していて、それなりに効果をあげている。動画に繋がるというのは賛成だ。 

・一から動画を作成しなくても、今あるものを活用していく方法もあると思う。

色々なものを組み合わせてほしい。 

・動画作成は市役所として苦手としている分野であり、市職員が撮影し、動画

を編集したりは難しい。商工会議所で動画を作成している業者はあるのか？ 

・あるにはあるが、かなり予算はかかると思われる。 

・発注するとしたらケーブルテレビくらいしか思い浮かばないので、もしご存

知でしたら紹介してほしい。 

・国府南小ではどのようにやっているのか？ 

・最初は無償に近かったと思うが、何年も経っているので、今は分からない。

ＳＮＳを活用して軌道に乗っていると聞いている。冊子を作るにしても最初

に立ち返って、誰に手にとってもらいたいか、何のために作るのかによって

変わってくるのかなと思う。 

・子ども食堂のアイデアについて進展があれば報告してほしい。 

・前回会議で、似たアイデアがあるので提案者で協議したいとの話をした。４

人で１月１７日に集まり、意見のすり合わせを行った。まとめて実施するこ

とにより、より実のあるイベントとしたい。まだ１回だけなので、次回２月

１５日を予定しており内容は協議中であるが、多世代が交流できるソフト事

業を考案していており、予算はＳＮＳを使った集客やチラシの作成に使いた

いと思っている。 

・「多世代間交流イベント運営事業」については、業務委託費という名目でしか、

地域予算を使えないのかなと思うので、何がいくらかかるのか算出する事が

必要なのかなと思う。市の事業として実施できるのか相談していきたいと思

う。また、委員間でも運営の方法について引き続き協議頂けたらと思う。 

・地域予算は割り当てられた予算をどう使うのかというのが大きいテーマであ
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る。皆さまからご提案いただいたアイデアを出来るだけ実現できるようにし

たいと思っている。予算の配分を早めに決めないと、何も決まらなくなって

しまう。特にハード事業は大きな費用がかかるので、資料ではトイレ改修工

事がそれに値する。前回提案では予算の都合で大宮公民館は１階部分しか洋

式化工事が出来なかった。今回２階部分も改修するのか検討してほしい。 

・前回の経緯があり、大宮公民館の改修は完成していないので２階部分も改修

してもらいたい。地域予算は市がやるべき事を、地域として優先づける側面

があるので是非ともやってもらいたい。 

・大前提としてトイレの改修自体は問題ないが、公民館のトイレは市長が維持

管理する財産である。市内では水洗では無い所も沢山あり、優先づけて改修

しているはずだ。トイレ改修自体は賛成だが、地域予算を使っての改修につ

いては大反対だ。他の地域会議の実績を見ると、特別な物を作ったが、遊休

施設と化している物もあるので、よく考える必要がある。 

・トイレについては遊休施設というのはあり得ないと思う。 

・大宮公民館の１階トイレを改修した後に、利用者からは２階部分も改修して

もらいたいという声を多く頂いた。大宮公民館に割り当てられた現状の予算

の中で、トイレ改修工事を再度行うのは不可である。地域予算をトイレ改修

に使って貰えるのは、利用者の利便性向上という点ではありがたい。ただ、

予算を振り分けるのが良いのかという点については、地域会議の中で議論し

てほしい。 

・トイレ改修は前期から検討している内容であり、予算の都合から先送りした

経緯がある。 

・例えば、事業費を市で半額、地域予算で半額負担など出来ないものか。 

・地域予算は全額が市の一般財源であり、国や県などの補助は一切ない。 

・「子育て支援事業」は地域予算でなくても実施できそうなので、担当課に相談

してみたいと思う。「東部地域ハイキング事業」はまちづくり協議会などでも

実施できそうなので、地域予算の枠外でやれないかと思う。 

・今月号の市社会福祉協議会広報誌のふくぴーだよりに、大宮地区社会福祉協

議会で「公民館サマーフェス」を令和５年８月に実施した模様が紹介されて

いる。社協や育成会、公民館が共同して運営した。このような子どもや子育

て世代を支援するイベントを実施したい。 

・地域活性化策として、「地域活性化無料相談イベント」と「子育て支援事業」

はやりたいと思うので、見積もりを算出するのに時間がほしい。 

 

４ その他 

・次回の開催予定について 

・第９回会議 令和６年３月２８日（木）午後７時（国府公民館） 

 

５ 閉会 

──閉会── 

（会議終了時刻 午後８時３０分） 



別紙１ 出席者及び事務局 
 

<出席者（委員）> 

会 長 出井 康夫    副会長 柏崎 桂二 

委 員 飯島 初枝    委 員 大木 泰正 

委 員 大橋 哲夫    委 員 大武 真一 

委 員 大和田真衣    委 員 篠原 幸江 

委 員 島田 研     委 員 長  全高 

委 員 名倉 万里    委 員 藤本 和夫 

委 員 森  寛     委 員 梁島あけみ 

委 員 和久井賢司 

 

<欠席者（委員）>   

         

     

 

 

<事務局> 

牧野 知之  （栃木東部地域まちづくりセンター所長兼国府公民館長） 

北平 雅章  （大宮公民館館長） 

田中 賢太  （国府公民館主査） 

 

 

<その他出席者> 

 



別紙２ 会議事項及び配付資料一覧 

 

<会議事項> 

１ 開 会 

 

２ 会長あいさつ 

 

３ 議 事 

(1) 地域予算提案事業について 

 

４ その他 

・次回の開催予定について 

 

 

５ 閉 会 

 

 

<配付資料一覧> 

・ 令和５年度地域予算提案事業の完成について 資料１ 

・ 地域予算提案事業の想定事業費について 資料２ 

・ 令和６年度 栃木東部地域会議開催予定 資料３ 

 


